

FICHE BIBLIQUE

CE SONT DES HOMMES QUE TU PRENDRAIS

LC 5, 1-11

1. Contexte

Nous sommes au début de l'Évangile de Luc. La renommée de Jésus s'est déjà étendue : il guérit les malades et expulse les démons (4, 40) et il comprend qu'il est appelé à annoncer la Bonne Nouvelle hors des limites de Capharnaüm (4, 43). C'est dans ce contexte d'« élargissement » de la mission que se situe cet épisode.

2. Au fil du texte

Nous voici au bord du lac, la foule écoute et Simon est à son travail. Jésus, serré par la foule, demande à Simon un service somme toute facile à rendre puisque la pêche est finie. Il s'éloigne un peu du rivage, puis Jésus lui demande d'avancer plus au large pour reprendre la pêche : « Avance au large, et jetez vos filets pour la pêche. » Simon est interpellé au cœur même de son savoir-faire professionnel, mais il accepte l'intrusion et fait confiance. N'a-t-il pas déjà été témoin de guérisons et d'exorcismes, n'a-t-il pas déjà entendu les enseignements de Jésus ? Ce qui le frappe, c'est l'adéquation entre la parole et l'action, entre le dire et le faire de Jésus. Simon refait un geste mille fois réalisé. Il s'appuie uniquement sur la Parole que Jésus lui a personnellement adressée : « Sur ta parole, je vais jeter les filets. » Simon reconnaît dans cette pêche surabondante un signe de Dieu et demande à Jésus de s'éloigner à son tour. Il se reconnaît indigne et pécheur, et cela aussi est un don : son péché lui est révélé au cœur même du don, parce qu'il a fait confiance, humblement. Ainsi il a reçu au centuple de poissons et il a reconnu en Jésus le Seigneur.

Il entend alors cette parole énigmatique : « Désormais ce sont des hommes que tu prendras. » Seule la vie éclairera cette parole... car il n'y a ici ni

programme, ni plan d'action... Sur quelque chose comme un jeu de mots, ils abandonnent leurs barques, laissent tout et vont derrière lui. Désormais Jésus ne sera plus seul, quelque chose va commencer !

Cette injonction de Jésus : « Avance au large », qui peut se traduire aussi « Avance en eau profonde », n'a pas fini de résonner aux oreilles de Simon. Associé désormais à la mission de Jésus, son horizon ne cessera de s'élargir et son expérience spirituelle de s'approfondir.

3. Actualisation, méditation

Cette invitation de Jésus ne cesse de retentir : « Avance en eau profonde », cette parole s'adresse à chacun de nous pour peu que nous soyons attentifs à l'appel et accueillants à l'Esprit :

« N'aie pas peur de pénétrer au profond de toi-même, de creuser ton désir » : là tu trouveras Dieu, plus intime à toi-même, et tu te découvriras dans la vérité, « merveille que je suis » comme dit le psaume 139. « N'aie pas peur d'avancer en profondeur dans la rencontre de l'autre », découvre ton visage et accueille le visage et le regard d'autrui comme Jésus accueillait chacun comme envoyé par le Père, avec sa grandeur et sa miséricorde.

« N'aie pas peur et plonge au cœur du monde », ce monde te dépasse mais ta manière d'être au monde est ta manière d'être à Dieu, sois témoin comme un serviteur inutile !

« Avance en profondeur dans la prière », l'Esprit qui gemit en toi atteste que nous sommes enfants de Dieu.

« Avance au large » dans ton aujourd'hui car il est un commencement, une création qui te découverte ce qui pèse en toi et qui a du prix.

« N'aie pas peur d'avancer profond » dans l'épreuve, la souffrance, Jésus est passé devant et l'épreuve te révèle à toi-même. « N'aie pas peur » car par ton baptême tu as été plongé « en eau profonde », celle de la mort et de la résurrection du Christ, celle du baptême dans l'Esprit : désormais tu peux entendre Jésus t'appeler à le suivre et te mettre en route car il est « le Chemin, la Vérité et la Vie » et tu connaîtras la joie.